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CONCEJO DE BOGOTÁ, DISTRITO CAPITAL 

Período Constitucional 2024-2027 
 

(Artículo 51, Acuerdo 741 de 2019, modificado artículo 10 Acuerdo 837 de 2022) 

SESIÓN PLENARIA ORDINARIA 

ACTA SUCINTA No: 09 
FECHA: jueves 1°de febrero de 2024 
HORA DE INICIACIÓN: 9:13 a.m. 
HORA DE FINALIZACIÓN SESIÓN: 11:13 a.m. 
LUGAR: Recinto Los Comuneros 
PRESIDENTE: H.C. Juan Javier Baena Merlano 
SECRETARIO GENERAL: Dagoberto García Baquero 

 
 

ORDEN DEL DÍA 
 

I.REGISTRO ELECTRÓNICO DE CONCEJALES Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM 
II.LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 
III.INSTALACION DEL PRIMER PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS CORRESPONDIENTES 
AL MES DE FEBRERO DE 2024. 
IV. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE PROPOSICIONES 
V.COMUNICACIONES Y VARIOS. 
INVITADOS: Julián Enrique Pinilla Malagón, Personero Distrital; Julián Mauricio Ruiz Rodríguez, 
Contralor Distrital; Viviana Barberena Nisimblat, Veedora Distrital. 

 

1. REGISTRO ELECTRÓNICO O LLAMADO A LISTA DE CONCEJALES. 

 

Honorables concejales: ANDRÉS LEANDRO CASTELLANOS SERRANO, DARÍO 
FERNANDO CEPEDA PEÑA, ÓSCAR FERNANDO BASTIDAS JACANAMIJOY, 
JUAN DANIEL OVIEDO ARANGO, DIANA MARCELA DIAGO GUAQUETA, FABIAN 
ANDRES PUENTES SIERRA, ÁNGELO SCHIAVENATO RIVADENEIRA, CLARA 
LUCIA SANDOVAL MORENO, HUMBERTO RAFAEL AMIN MARTELO, MARÍA 
VICTORIA VARGAS SILVA, JUAN MANUEL DÍAZ MARTÍNEZ, CRISTINA 
CALDERON RESTREPO, ROCIO DUSSÁN PÉREZ, JESUS DAVID ARAQUE 
MEJIA,SAMIR BEDOYA PIRAQUIVE, JOSÉ DEL CARMEN CUESTA NOVOA, 
EDWARD ANIBAL ARIAS RUBIO, FERNANDO LÓPEZ GUTIÉRREZ, JULIÁN 
ESPINOSA ORTÍZ, JULIAN USCÁTEGUI PASTRANA, JUAN JAVIER BAENA 
MERLANO, ANDRÉS GIOVANNI BARRIOS BERNAL, ANDRÉS ERNESTO GARCÍA 
VARGAS, OSCAR JAIME RAMÍREZ VAHOS, MARCO ACOSTA RICO, ANA 
TERESA BERNAL MONTAÑEZ, SANDRA CONSUELO FORERO RAMIREZ, JULIAN 
FELIPE TRIANA VARGAS, QUENA MARÍA RIBADENEIRA MIÑO, DAVID 
HERNANDO SAVEDRA MURCIA, HEIDI LORENA SANCHEZ BARRETO, JOSÉ 
ABISAMBRA VESGA, ARMANDO GUTIÉRREZ GONZÁLEZ, JUAN DAVID 
QUINTERO RUBIO, ANDRÉS DARIO ONZAGA NIÑO,DANIEL FELIPE BRICEÑO 
MONTES, RUBEN DARIO TORRADO PACHECO, MARÍA CLARA NAME 
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RAMIREZ,RICARDO ANDRÉS CORREA MÓJICA, DONKA ATANASSOVA 
JAKIMOVA, JULIAN DAVID RODRIGUEZ SASTOQUE, GERMÁN AUGUSTO 
GARCÍA MAYA, ROLANDO ALBERTO GONZÁLEZ Y GARCÍA, EMEL ROJAS 
CASTILLO. 

 
 

Se registran de manera electrónica cuarenta y cinco (45) Honorables 
Concejales contando con quórum decisorio. 

 
 

2. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 

 
El mimo fue aprobado 

 
3. INSTALACIÓN DEL PRIMER PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS 

CORRESPONDIENTES AL MES DE FEBRERO DE 2024. 
 

Se instaló el primer periodo de sesiones ordinarias correspondientes al mes de 
febrero de 2024. 

4. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE PROPOSICIONES 

1.Proposición No.290 del 1 de febrero de 2024 
Tema: Acciones y mecanismos estratégicos para la atención a la 
emergencia climática en Bogotá, D.C. 
Autoría: Honorable Concejal Ana Teresa Bernal Montañez. 
Partido: Colombia Humana 
Cuestionario: 32 preguntas. 

 
2. Proposición No.291 del 1 de febrero de 2024. 

Tema: Reconocimiento a través de Nota de estilo a los Héroes y Heroínas 
que han 

apoyado a controlar y extinguir los incendios en la Ciudad. 
Autoría: Julián David Rodríguez Sastoque 

 
Las dos proposiciones fueron aprobadas. 

 
5. COMUNICACIONES Y VARIOS 

 
Presidente: procede a conceder el uso de la palabra 
TEMA: Como Colombiano, recoge el sentimiento d elos colombianos y 
colombianas, se ve reconocida acaba de postular al presidente Gustavo Petro a 
que obtenga el Premio Nobel de Paz, Otro lado examinar el tema de la suerte de la 
primera línea del Metro en Bogotá, Leonel Narváez, desestimando los estudios de 
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la Asociación Colombiana de Ingenieros, Continuar con la primera línea del Metro 
por la caracas, Modificación del tipología, soterrándola en donde se recogen los 
viejos estudios técnicos y de diseño los cuales tuvieron un gran costo para la 
ciudad. Presentada por el concejal Jorge Cuesta Novoa. 

 
TEMA: No se ha reglamentado el consumo de drogas en la ciudad, teniendo en 
cuenta el compromiso para tenerlo en cuenta se iba a dar a conocer en enero. Su 
postura es que no debe haber drogas en los parques, instituciones educativas, 
donde los espacios están llenos ge gibaros. La policía brilla por su ausencia, hay 
muchas dudas por los padres de familia. Se creo una Comisión accidental, 
situación que no ha sucedido, se sigue esperando todavía respuesta. Para 
terminar, presenta la Sentencia C-127 de 2023. presentada por el H.C. Andrés 
Giovanni Barrios Bernal. 

 
TEMA: Sorprendido con la nominación del presidente Gustavo Petro, no ha hecho 
nada por la Paz del País. Asociación de colegios y empresarios de la 
administración anterior les mentía en la cara, se revisó el tema no hubo estudio de 
la obra de factibilidad Suba- Cota. Presentada por el Daniel Felipe Briceño Montes. 

 
TEMA: Se necesita claridad acerca de las dudas de la calificación Concejo Cómo 
Vamos, se tengan los criterios de la misma. Ejemplo de acuerdo al Reglamento los 
debates de Control Político cuentan con una hora y así sucesivamente con Control 
Normativo. Presentada por el concejal Oscar Jaime Ramírez Vahos. 

 
TEMA: presidente informa a los colegas que le escribió al director de Concejo 

Cómo Vamos, se está programando una fecha para reunión y exponer el tema, 
despegar las dudas que se tienen con respeto al tema. Presentada por el 
Honorable concejal Juan Javier Baena Merlano. 

 
TEMA: No se dónde están las cifras de desempleo, no hay Paz, no se supera la 
pobreza, el país no puede ser productivo. Trabajadores de la construcción no 
pueden llevar sustento a sus casas, la Ministra de Vivienda dice que vamos, eso es 
mentira el sector de la construcción va mal. Se le debe permitir a los bogotanos que 
tengan una vivienda digna, hay un riesgo La pérdida la construcción. El Plan de 
Ordenamiento Territorial hay que revisarlo, lo mismo que el Desarrollo Económico 
Presentada por la honorable concejal Sandra Consuelo Forero Ramírez. 

 
TEMA: Informa que hay un Decreto 438 de 2019 el cual no se está cumpliendo. 
Hay un contrato para la construcción de Ciclo rutas y no garantiza la seguridad del 
Bici usuario exactamente la localidad de Puente Aranda, con un gasto de $ 
9.000.000 millones de pesos, algunas no conectan con nada, eso no puedo 
suceder hay un contrato tiene una garantía de estabilidad, póliza que no se ha 
hecho efectiva, se debe velar por los recursos de los bogotanos. Solicita a los 
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Órganos de Control se inicie esas investigaciones. Presentada por el concejal 
Rubén Darío Torrado Pacheco. 

 
TEMA: Hoy día de No Carro, se noto que no existe seguridad para transportase en 
Bicicleta, existe mucho miedo en la ciudad, los hurtos aumentan, nos convertimos 
en una sociedad que no apoya a los otros, hace el recuento de algunas cifras con 
respecto a los hurtos, el trabajo se debe articular, Secretaria de Movilidad, 
Seguridad etc. Presentada por el concejal Jesús David Araque Mejía. 

 
TEMA: Hay voces que dicen que hay que acabar el día de No carro, hay quienes 
insisten en que no hay que continuar con la primera Línea del Metro, Hoy se 
celebra el día de No carro, las cosas se hagan bien y se materialice. Presentada 
por el Honorable Concejal. Juan David Quintero Rubio. 

 
TEMA: Ayer se llevó la Comisión Accidental en el Congreso de la República, para 
tratar el tema del metro en Bogotá, este debate si debe ser subterráneo o aéreo ya 
agotó su discusión, hay que hacerla como está contratada, Ojalá se puede llegar 
con la administración a definir el tema, Se pide estar muy atentos a los predios que 
se han adquirido y se han demolido creándose focos de delincuencia, hurtos, venta 
de droga. De ahí que se propone se conforme una Comisión Accidental al 
seguimiento del Proyecto Metro aquí en Bogotá. Presentada por el Honorable 
Concejal Samir Bedoya Piraquive. 

 
La concejal Donka Atanassova Iakimova la propuso, igualmente solicitar el nombre 
de los integrantes que van conformar esa comisión. Informo el presidente Juan 
Javier Baena Merlano. 

 
TEMA: Celebrar primer día sin carro, los testimonios que se dieron a conocer por 
parte de los consejeros locales de la bicicleta de Usme y Suba. Permitir que los 
consejeros locales sigan funcionando. La Plataforma no funciona desde los 
celulares, no se pueden inscribir tanto para los que quieran participar e inscribirse 
como consejos locales, solicita se haga la tarea y haya participación en el Plan de 
Desarrollo Distrital. Otro tema de preocupación el valor tan exagerado en los 
precios de las bicicletas entre concesión con el Distrito y particulares. Propuesta 
para la regulación de los contratos de concesión entre el Distrito, Secretaria de 
Movilidad y Ten vis Presentada por la honorable concejal QUENA María 
Ribadeneira Miño. 

 
 

TEMA: Hacer un llamado de atención, puesto que era una solicitud a la 
problemática que está sufriendo la comunidad en el Barrio la Alambra por causa del 
canal Río Molino, donde se hicieron compromisos y no se han cumplido a la fecha. 
Menciona algunos 
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Obras de limpieza y mantenimiento en el Canal y están inconclusas, se 
encontraron apilamientos. Se debe trabajar para la limpieza del canal, deterioro del 
valor de los predios, la inseguridad creciente, ayer con la lluvia se veía un 
crecimiento al nivel de canal, se hace el llamado para que se recojan todos los 
desechos y no haya afectación. 

 
TEMA: Resalta la preocupación por las estadísticas en el mercado laboral, con alto 
índice de desempleo, localidad de Usme, Bogotá debe ver plan de generación de 
empleo que sea pertinente y fortalezca las la paridad entre oferta y demanda. 
Presentada por el honorable concejal Juan Daniel Oviedo. 

 
TEMA: Hubo una Comisión Accidental, el Gerente del Metro envía carta al 
consorcio Chino, estudios de Ingeniería de detalle, no se cuenta con la obra civil de 
viaducto y tiene limitaciones por las redes, falta de mano de obra para poder 
ejecutarla, se le Hace un llamado al Consorcio para que mejore sus calidades 
sociales. Esto sucede debido a la manera tan chambona que se hizo. Hace llamado 
de atención conforme a la manera de Concejo Cómo Vamos. Presentada por la 
honorable concejala Heidy Lorena Sánchez Barreto. 

 
TEMA: Se quiere referir a la postulación que le hacen al presidente Gustavo Petro 
al Nobel de la Paz, está en total desacuerdo le parece una burla. No debe haber 
permisividad en cuanto al uso de consumo de drogas en lugares específicos de la 
ciudad, parques. No está de acuerdo con lo comentado por el alcalde Carlos 
Fernando Galán Pachón. Presenta por la Honorable concejala Clara Lucía 
Sandoval Moreno. 

 
TEMA: Se refiere a la nueva estación de Transmilenio de Molinos. Por qué 
Transmilenio celebra la infraestructura, No hay estación en donde las personas no 
paguen su pasaje en el sistema Masivo de Transporte Público. Presenta por el 
Honorable concejal Julián Felipe Triana Vargas. 

 
TEMA: Contarles que se conformó la Subcomisión de Vigilancia y Control a las 
obras del Salitre, se necesita la solución para así exaltar al deportista en Bogotá. 
Presenta por el Honorable concejal Andrés Leandro Castellanos. 

 
TEMA: Solicita al colega Leandro Castellanos lo incluya en la Subcomisión de 
Vigilancia y Control. Igualmente comenta que se conformó la Bancada por la 
Discapacidad y construir la agenda, se le va a solicitar a la Secretaria de Educación 
para que acelere el tema y se ponga al frente del tema ya que nadie se ha 
pronunciado, pedir a la administración ponerle el ojo a este tema. Presenta por el 
Honorable concejal Andrés Darío Onzaga Niño 
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TEMA: Expresa su preocupación que se ha revelado hoy sobre la carta que se ha 
enviado el gerente Leónidas Narváez, Gerente del Metro, al concesionario que 
tiene. No se pueden pasar por inadvertidos la nominación del presidente Gustavo 
Petro hijo de un acuerdo de PAZ. Quién denuncio los falsos positivos de los 
jóvenes, desplazamiento forzado. El interés del presidente es que haya PAZ en 
Colombia. Presenta por la Honorable concejal Ana teresa Bernal Montañez. 

 
TEMA: Se suma a la postulación del Nobel de Paz del presidente Gustavo Petro, 
pero se pide a gritos la seguridad, masacres, secuestro extorsivo, voladura de 
oleoductos, se debe garantizar a los ciudadanos tranquilidad, la historia reciente de 
Paz es la de Andrés Pastrana, Ojalá que la Paz total no termine en un fracaso. 
Presenta por el Honorable concejal Julián David Rodríguez Sastoque. 

 
TEMA: No ha logrado tener acercamiento con Mantenimiento Vial, IDU, lleva 
pidiendo una mesa de trabajo y no ha sido posible, solicita la colaboración de sus 
colegas, confía en la buena fe del alcalde, todos los días sale a defender a los 
conductores y moteros. Deja constancia de que su credencial vale, por lo tanto, 
pide respeto. Presenta por el Honorable concejal Édison Julián Forero Castiblanco. 

 
La presidente, concede el uso de la palabra al Enlace de la Secretaria de Gobierno, 
DANILSON GUEVARA. 

 
DANILSON GUEVARA: Hace referencia, en cuanto a los enlaces el cual estará la 
próxima semana, en cuanto a las mesas de trabajo hay unos contactos para la 
programación de las mismas, todos los concejales tienen la misma importancia y se 
les atiende. Desde la administración hay toda la posibilidad de colaborarles a todos 
por igual. 

 
TEMA: Sorprende de sobre manera de cómo quieren desfigurar el concepto de 
PAZ en Colombia, la única tarea que ha desempeñado ha sido entregar benéficos 
infinitos a cualquier criminal en Colombia, pide a los concejales que están con él 
pide respeto. Mensaje que les deja, pueden tener todos los premios, jamás se va a 
borrar la historia de sangre y coca que antecede este premio. 
Presenta por el Honorable concejal Julián Uzcátegui Pastrana. 

 
TEMA: Felicitar a todos los concejales que se pusieron la camiseta el día de hoy, 
igualmente llama la atención a que demos ejemplo con relación al tema de la ciclo 
Alameda, y se comprometa con los bici usuarios y los ciclistas. Presenta por el 
Honorable concejal David Saavedra. 

 

TEMA: sorprendida con la nominación del premio Nobel de Paz, no es justo, 
estamos mal en Colombia, lo que se está ocultando es la realidad de Colombia. 
Presentada por la concejal Diana Marcela Diago Guaqueta. 
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TEMA: La semana pasada se vio la estabilidad y no aumento del pasaje de 
Transmilenio, se debe estudiar el tema de cómo subsidiar el tema de los colados, 
ya que es orgullo de los bogotanos y se siga prestando de manera eficiente. La 
solución que se implanto en Bogotá los últimos 25 años, ha sido una de las mejores 
soluciones. El tema Metro todavía esta envolatado, por lo que sea el tema del 
Metro hoy día no es claro. Presenta el concejal Fernando López Gutiérrez. 

 
TEMA: Hay alcaldías menores que se están saltando el debido proceso con 
relación a las minorías étnicas. Igualmente se están saltando el proceso de 
concertación, que el alcalde Galán tome medidas para que no se salten la Ley. 
Presenta el concejal Oscar Fernando Bastidas Jacanamijoy. 

 
TEMA: Trata el tema del uso de la Bicicleta celebra los que hoy se vinieron en Bici 
y los diferentes medios, eso ayudo mucho a la descontaminación ambiental, pide 
haya solución y se arreglen las mismas. Presentada por la concejal María Clara 
Name Ramírez. 

 
TEMA: La estrategia de construir Paz es el dialogo, hay un país que esta 
cambiando, los indicadores del país están cambiando y en Colombia no. La guerra 
sigue en esté país. Necesitamos sentarnos a pensar cuáles son las políticas que se 
necesitan. Presentada por la concejal Donka Atanassova Iakimova. 

 
 

SECRETARIO, Siendo las 11:13 a.m. agotado el orden del día se levanta la sesión 
del día 1° de febrero de 2024. 

 
 
 
 
 
 

  _   

JUAN JAVIER BAENA MERLANO DAGOBERTO GARCIA BAQUERO 

Presidente Secretario general Organismo de control 

 
 
 
 
 

Elaboró: Julia Esther Gómez Morales 
Revisó y aprobó: 

 
 
 

  _   


